

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

RESPALDA PRI CREACIÓN DEL INE

Por Irán Hernández

El presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, indicó que la fracción del PRI en el Congreso local respalda al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), quien dijo que esperan conocer el planteamiento del Instituto Nacional de Elecciones, pues todas las legislaturas locales tendrán que aprobar o rechazar esta propuesta. “Es una propuesta que hace el Pacto por México que integran el PRI, PAN y PRD, queremos ser reservados en ver el resultado legislativo nacional. Como coordinador del grupo legislativo del PRI creemos firmemente en las instalaciones locales, yo creo que el IEQ ha hecho un magnífico trabajo, que no ha conflictuado las elecciones”. Comentó que la entidad ha mantenido una paz electoral, sin embargo los diputados locales están abiertos para conocer las características: De qué forma y qué rol jugarían las entidades federativas, que es darse sus normas y darse sus instituciones para elegir a sus propios gobernantes, vamos a estar expectantes con cautela de este INE que queremos saber cuáles sería sus atribuciones, facultades”. Añadió que el IEQ históricamente ha sido una conquista de los queretanos, por lo que analizarán esta propuesta que de aprobarse implicará una reforma constitucional, la cual tendrá que ser aprobada por las Legislaturas locales. Agregó que los legisladores del PRI en Querétaro se mantendrán con cautela y esperarán conocer a fondo este planteamiento. “Siempre estaremos a la defensa de las instituciones de Querétaro, sin descalificar y sin entrar a un choque o conflicto con este tema”. (C.p.4)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

COLUMNA “TRAS LA VERDAD”

CUESTIÓN DE GUSTOS E INTERESES

El tema del Instituto Nacional Electoral vuelve a ser tema mediático entre quienes apoyan el supuesto centralismo o aquellos que están con el federalismo en materia electoral. Cada parte no deja de tener algo de razón cuando soportan sus intereses o gustos por los trabajos electorales. Los panistas se encuentran divididos en entre las diferentes tesis, pues hay quienes desde México proponen y exigen el centralismo junto con otros grupo de la izquierda, dizque para evitar que los gobernadores de los Estados dejen de meter mano en los Instituto Electorales y sean estos los que en realidad sigan manejando los procesos electorales en cada Entidad Federativa. Otros que se dicen disidentes de aquella corriente, dicen preferir el federalismo y que cada Estado continúe organizando las elecciones por medio de sus Institutos Electorales. Lo cierto que en ambos casos lo único que realizan los Institutos Electorales, sea este el IFE o los locales, solamente conducen los procesos; vamos se trata de aspectos eminentemente procesales regidos por reglas jurídicas. Sin embargo, en la práctica los gobernantes en turno no pierden la oportunidad y/o la tentación de meter mano en los procesos electorales buscando o pretendiendo que las autoridades electorales les favorezcan con algunas decisiones sean estas o no procesales. Todos caen en la tentación. Por lo tanto en ambas esferas sucede exactamente lo mismo, tanto en la federal como en la local. Y todo comienza con las propuestas y elección de los consejeros electorales, quienes siguen siendo electos por la mayoría parlamentaria en turno, así que regularmente buscan personas “ad hoc” al color del gobierno; y si no reúnen la mayoría calificada vienen las alianzas entre los grupos o fracciones legislativas y la repartición de los cargos acorde con la fuerza política que haga esa mayoría. Después vendrán los favores, aunque no siempre sucede lo que se pretende, ahí está en caso del Dr. Sergio García Ramírez, quien les aventó la cubeta por no sujetarse a los caprichos de algunos que ejercen el poder público. Ahora que, si se tratara de ahorrar millones y millones de pesos del erario público, eso es otra cosa.

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 2013

Y con la desaparición de los Institutos locales el ahorro superaría los mil 500 millones de pesos anuales, pues el Instituto Nacional, con las hoy delegaciones y distritos (300) que tiene en todos los Estados el IFE, este haría ese trabajo procesal, tal y como lo realiza actualmente, además es quien nutre a todos los Institutos del padrón electoral y lista nominal de electores, duplicando en trabajo; uno documentos para los locales y otros para el federal, lo que implica un derroche millonario para su elaboración. Ya no digamos la duplicidad de mesas directivas de casillas, ello sería más sencillo con una, en lugar de la local y la federal, sin contar con las auxiliares y demás. Lo de fondo es quién designa a quienes llevan a cabo los procesos electorales, a los consejeros. Mientras siga siendo el gobierno quien los nombre e imponga en ocasiones, el problema subsistirá. Si analizamos de fondo y nos preguntamos si en realidad cambió la antigua Comisión Federal Electoral por el Instituto Federal Electoral y sus homólogos en los Estados o simplemente cambió de forma, veremos con claridad que la función del Estado aun sigue, en muchos de los casos y de ahí la problemática, los sigue llevando a cabo el mismo Estado por medio de los Institutos. En síntesis. Dos cuestiones importantes y verdaderamente de fondo. Una, que fuesen electos los consejeros electorales por la ciudadanía y no por los partidos políticos. Y que el presupuesto público que se les otorgue a los órganos electorales no dependa del capricho de los legisladores en turno, que sea una cantidad más que razonable. Aunque comparto la idea de desaparecer, fuera de proceso electoral, la mayor parte de las estructuras burocráticas electorales que son una carga muy pesada para el erario público. Con eso se resuelve el asunto, independientemente del gusto por el centralismo o federalismo. (C p.7)

PARTIDOS POLÍTICOS

AN AVANZA SOBRE PRI, ASEGURA ACADÉMICO

Por Norma Ayala

El politólogo y catedrático de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Germán Espino Sánchez, consideró que el PAN en el estado está colocándose ante la ciudadanía como la primera opción política para 2015, situación que se ha generado en las figuras blanquiazules como la del senador Francisco Domínguez y el presidente del Congreso Federal, Ricardo Anaya. Asimismo, indicó que este panorama está afectando al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado, quien está perdiendo fuerza política, debido a la implementación sin éxito de varios de sus programas y obras. En este sentido, refirió que los recientes acontecimientos que ha realizado el tricolor en el estado, como el pacto entre los alcaldes priísta para congelar el predial, es una forma “electoral” que están utilizando para posicionarse entre la ciudadanía, al ver que el PAN está ganando terreno políticamente. “En las elecciones 2012, los resultados casi fueron de un empate entre el PRI y PAN en los diferentes cargos. Sin embargo, justo ahora, el PAN está reposicionándose muy fuerte, ya que con Ricardo Anaya en la Cámara de Diputados federal, tiene una figura de primer nivel, incluso más importante que gobernador Calzada y que logra un gran peso en el estado”, aseguró. (EUQ, 4)

PAN

MÉXICO ES DE LOS JÓVENES: PANCHITO

Por Redacción

Este país es de ustedes, señaló enfático el Senador Francisco Domínguez a más de 300 jóvenes universitarios del estado, durante un evento con el que concluyó las actividades de su primer informe de actividades legislativas. “Ustedes tienen en sus manos la dirección de Querétaro y de México, tienen en sus manos la dirección de su desarrollo, de su crecimiento y desarrollo del país. Nosotros desde el senado tenemos la responsabilidad de apoyarlos y darles las condiciones para que así lo logren”.

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 2013

En este primer maño de actividades como senador, aseguró que ha alzado la voz en contra de todo aquello que afecte la economía y las condiciones de vida de los mexicanos, como la Reforma Hacendaria, por lo que ha sido portavoz de todos los mexicanos que están en contra de más impuestos. Pancho Domínguez Dijo que para la mayoría de las personas es muy difícil hacerse de un patrimonio “y si apoyaremos esta reforma, sería imposible. Nunca apostamos a nada que afecte a los mexicanos, tengan la plena seguridad de que así como lo hemos estado haciendo, seguiremos velando por sus intereses”. (DQ p. 7)

PRI

REPARTIRÁ EL PAN SUS CANDIDATURAS A FIN DE MES

Por Jorge Vargas

Será este mes cuando Acción Nacional defina en Querétaro cuántas candidaturas para posiciones de elección popular federales son asignadas a las mujeres y cuántas a los hombres. Lo anterior dependerá de lo que arroje un estudio técnico en la materia, que prepara el Instituto Federal Electoral (IFE), dijo el presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero. La idea del partido es que si se agrega un Distrito Electoral Federal a los cuatro existentes, cuando menos en dos concursen fórmulas femeninas para ir en concordancia con la cuota de equidad de género. Dijo que las candidaturas a diputaciones federales se estarían definiendo internamente en septiembre u octubre de 2014, aunque él desea que sea en el 75 Aniversario del PAN, el noveno mes del próximo año. (PA, 8)

“NO ES TIEMPO DE NOMBRES”: SALINAS

Por Redacción

En el PRI aún no es tiempo de pronunciar nombres de candidatos o candidatas a la elección del 2015, es tiempo de trabajar, capacitar y tener un PRI fortalecido que defienda el proyecto llamado Querétaro, afirmó el dirigente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. El líder del priismo queretano sostuvo una reunión con los 18 Comités Municipales en las instalaciones del Comité Municipal de Tequisquiapan, donde reconoció la importante tarea de las dirigencias municipales para profesionalizar a la estructura básica del PRI. (N-Síguelo p.6)

IMPULSARÁN VOTO JUVENIL EN 2015

Por Norma Ayala

El dirigente electo del Frente Juvenil Revolucionario (FJR), Paúl Ospital, aseguró que son los jóvenes queretanos el factor que detonará el triunfo de las elecciones, razón por la que el sector se enfocará en trabajar con los adolescentes que en 2015 serán mayores de edad y votarán por primera vez. Comentó que será este sábado cuando tome protesta de manea oficial como dirigente del FJR, situación que le permitirá emprender las primeras acciones a favor del sector juvenil queretano. “Vamos a cumplir con la principal demanda que tuvieron los jóvenes durante la campaña, que es el tema de la cercanía, una presencia recurrente en los municipios y, en este sentido, vamos a asistir a aquellas zonas donde el frente no tenía gran presencia”, comentó. (EUQ, 4)

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 2013

PRD

DEBEN DIPUTADOS FORTALECER A LA ESFE

Por Jorge Vargas

Un exhorto a los legisladores locales, para que la ESFE tenga más capacidad de auditoría de las cuentas públicas, hizo el presidente del PRD en Querétaro, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Al tener la ESFE más capacidad de auditoría, se evitaría que "esté sujeta a los informes que rindan las Contralorías Municipales y de las demás oficinas públicas en turno", dijo. (PA, 8)

PVEM

ASTUDILLO ALISTA PRIMER INFORME LEGISLATIVO

Por Minerva Contreras

De cara a su primer Informe Legislativo, el diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez, destaca el trabajo que en materia ecológica se ha realizado desde la Cámara de Diputados al aprobar la Ley de Responsabilidad Ambiental, que unifica los conceptos de daño, reparación y compensación, garantizando el equilibrio forestal para Querétaro. El vicecoordinador de la bancada del Partido Verde en la Cámara de Diputados, explicó, en entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro, que en su primer año de trabajo presentó 47 iniciativas y puntos de acuerdo. "Esta ley, que vamos a resaltar en el informe, estuvo 10 años congelada en la Cámara de Diputados y logramos un censo para poder aprobarla", detalló. (EUQ, 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AUDITORÍA A DIPUTADOS

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- Luego de que los diputados reformaron la Ley Orgánica del Poder Legislativo para cambiar el concepto de "prerrogativa" por el de "presupuesto", se está trabajando con la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE) para establecer los mecanismos que se seguirán para comprobar en qué se ejercen los 170 mil pesos mensuales que recibe cada diputado. "Estamos trabajando y buscaremos con la ESFE los mecanismos de comprobación, hay muchos apoyos, mucha gente viene a pedir el apoyo para fiesta patronal de la comunidad, de la colonia, para escuelas, hay apoyos en donde no podemos pedir el recibo fiscal al ciudadano, y que los recursos sean invertidos", explicó Guerra Urbiola. Dijo que ahora que este ingreso se ha denominado presupuesto, los diputados tendrán la obligación de ajustarse a este para la realización de sus informes de actividades, y tendrán que demostrar cuánto invierten, por tratarse de recurso público. "Hemos hecho una reforma a la Ley Orgánica en donde la palabra prerrogativa desaparece, no existe ya más, de lo que estamos hablando es de presupuesto, y todo presupuesto tiene que ser comprobado a través de un procedimiento. Todos haremos y cumpliremos con la obligación de rendir un informe a la ciudadanía y tenemos que hacerlo con recursos propios y con el presupuesto que cada diputado tiene mensualmente", indicó. Al señalar que se espera contar con un calendario de informes a efecto de que todos los diputados puedan estar presentes en cada uno de estos, advirtió que no podrán utilizar recursos de "amigos". "El tema tendría que ser el origen de los recursos, la comprobación de los mismos y la claridad de la cantidad que se gastaron, si son recursos personales no tiene problema, si son regalos o dádivas de terceros sí generan influencia, oscuridad, y es un tema en que queda claro que hay que legislar. En el caso de los presidentes municipales hacen sus informes y todo es recurso público, en el caso de los legisladores tenemos que idear con el presupuesto que tenemos", dijo. (DQ principal)

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 2013

N: MÁS APOYOS A LA SIERRA REFRENDA JOSÉ CALZADA SU COMPROMISO

Por Noticias

El gobernador José Calzada Roviroso acompañado de su esposa Sandra hizo entrega de 30 paneles solares y un certificado de modernización de la carretera Puerto Ánimas Laguna de Pitzquintla, dentro del programa de desarrollo sustentable. En su gira por la sierra, se destacó que se han entregado 784 equipos en Arroyo Seco, Cadereyta, Jalpan, San Joaquín, Peñamiller y Pinal de Amoles. (N p.1)

AM: DEFORESTACIÓN DAÑA A LA SIERRA QUERETANA

Por Ernestina Hernández

La deforestación de la Sierra Gorda, debido a la tala inmoderada y al uso extendido de las tierras para cultivo, ha provocado que las lluvias en abundancia causen la pérdida de aproximadamente 200 toneladas de suelo fértil por cada precipitación. Marco Miguel Martínez quien es ingeniero forestal e integrante del Grupo Ecológico Sierra Gorda (GESG) consideró que la solución para esta problemática es que “los dueños de los bosques (comunidades) comiencen a percibir este recurso como suyo, es necesario dar valor a estos ecosistemas, tanto económico como natura”. En la Sierra Gorda queretana –que comprende los municipios de Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y Peñamiller- se ha reducido a tal grado la vegetación que cada vez que llueve no hay manera de detener el arrastre de tierra que provoca el agua por lo que se pierden casi 200 toneladas de suelo. Por lo mismo integrantes del GESG, en coordinación de los gobiernos municipales de la zona y de pobladores de estas comunidades, han emprendido un programa de rescate del medio ambiente. Para evitar que se pierda el suelo en esta parte del estado, se han reforestado unas mil hectáreas, que han sido sembradas, principalmente, de coníferas (pinos), explicó Miguel Martínez. Es necesaria una utilización de los bosques de manera sustentable, lo que incluye la tala de los árboles y policultivos, acciones mediante las cuales se regresen a los suelos los nutrientes necesarios para alimentar a las plantas que permitirán que la tierra no sea arrastrada por el agua o el viento. Hasta el momento, se han concentrado mil 500 zonas que han sido forestadas en la Sierra Gorda del estado, que cuenta con el nombramiento de Reserva Ecológica. (AM principal)

C: URGE INSTITUTO METROPOLITANO

Por Alejandro Payán

Para la ciudad de Querétaro y zona conurbada es urgente la creación del Instituto Metropolitano de Planeación, pues actualmente el desarrollo está en manos de la iniciativa privada, lo cual debe ser un tema público afirmó Gabriel Ballesteros, maestro de legislación urbana del Tecnológico de Monterrey. (C.p.1)

EUQ: DELINEAN ACCIONES DEL DIF ESTATAL

Por Minerva Contreras

El Sistema de Desarrollo Integral de la Familia (DIF), encabezado por Sandra Albarrán de Calzada, se concentra, en los dos últimos años de gobierno, en acciones para consolidar los programas existentes que promueven valores, así como velar por el desarrollo social de las familias y los derechos de los niños. En entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro, Sandra Albarrán aseguró que el mayor compromiso del gobierno encabezado por su esposo, José Calzada Roviroso, es mejorar la calidad de vida de las familias queretanas, y en este sentido, el DIF aporta su trabajo por medio de dos pilares: los apoyos que a diario se entregan para personas y sectores vulnerables de la población, y programas que impulsan la autonomía de los ciudadanos y comunidades en situación vulnerable. (EUQ, principal)

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 2013

PA: AUSTERIDAD PIDE BRAULIO

Por Candhy Escalante

Hace llamado el presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados Braulio Guerra Urbiola a los legisladores locales a ser prudentes con el gasto que erogarán los diputados en sus respectivos informes al señalar que él está a favor de transparentar el recurso que aplicará para este ejercicio. “Esta es una obligación que tiene cualquier funcionario público, en este caso hemos hecho una reforma a la Ley Orgánica donde la palabra prerrogativa desaparece, no existe ese concepto, de lo que estamos hablando es de presupuesto y todo presupuesto debe ser comprobado a través de un procedimiento”. Aclaró que cada diputado cuenta con un monto para realizar sus labores como legislador, mismo del que pueden tomar para llevar a cabo sus informes. (PA, principal)

PODER LEGISLATIVO

MIENTE MARCOS AGUILAR A QUERETANOS, DICE FOYO

Por Candhy Escalante

Miente el diputado federal Marcos Aguilar Vega a los queretanos, aseveró el priísta Diego Foyo López, al señalar que le momento de lo erogado para llevar a cabo su Informe es superior a lo que realmente gasto, y señaló que él cuenta con los presupuestos reales que afirman que Aguilar Vega “miente sistemáticamente”. Y es que hace algunos días el legislador panista detalló los supuestos gatos que realizó para su primer informe de actividades legislativas, monto que, dijo suma los 690 mil pesos. Sin embargo, esta cifra fue analizada por el priísta Diego Foyo López, quien en entrevista señaló que las mentiras son una constante de Marcos Aguilar. (PA, 3)

NADIE ME MANDÓ ATACAR A MARCOS AGUILAR, DICE FOYO

Por Aimée Pacheco

El diputado Diego Foyo López, aseguró que nadie lo ha mandado a atacar a Marcos Aguilar Vega e insistió que el recurso reportado por el panista, en los gastos de su informe, no corresponden con la realidad; y se comprometió a dar detalle el día que presente su informe, sobre los gastos otorgados. “A mí no me mandó absolutamente nadie, simplemente que estamos en época de informes y ahora comenzaremos a hacer lo propio y empezar a averiguar costos sobre empresas que presten estos servicios, no damos cuenta que los costos son sumamente elevados y no tienen nada que ver con lo que el diputado Aguilar declara”, dijo. Se comprometió también a mostrar facturas sobre lo que ha erogado, luego del reto que lanzó Marcos Aguilar y dijo desde el momento que inició de labores en la legislatura hubo ese interés de hacer todo de manera transparente; sin embargo indicó que con estas declaraciones el diputado federal quiere pasar de ser acusado a ser acusador. (DQ p. 12)

PODER EJECUTIVO

AVALA CALZADA “CONGELAR” IMPUESTO PREDIAL EN 2014

Por Carolina Sánchez

Al ser una propuesta a favor de la economía familiar, el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, dio el espaldarazo a la propuesta para congelar el Impuesto Predial en 2014, emanada de los ediles provenientes del partido tricolor. En el arranque de la semana, esta propuesta fue dada a conocer tras acuerdo de los 13 alcaldes en San Juan del Río. (PA, 5)

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 2013

PAGAN DEUDA HISTÓRICA CON LA SIERRA

Por Marittza Navarro

En la Sierra Gorda queretana, el gobernador José Calzada Rovirosa dijo que se atiende la deuda histórica con esta región, por ello la importancia de invertir en diversos sectores para abrir oportunidades. Informó que en lo que va de la administración se han canalizado 700 millones de pesos en la zona. El mandatario llegó desde el miércoles y ayer entregó apoyos del Programa Empleo Temporal: equipo y maquinaria por un monto de 22 millones de pesos para los cuatro municipios del norte como Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles. (EUQ, 1)

AJUSTE EN CRECIMIENTO NO AFECTARÁ AL ESTADO

Por Daisy Vargas

Luego de que el Fondo Monetario Internacional (FMI) ajustó el crecimiento económico en el país de 2.9% a 1.2%, el subsecretario de Desarrollo Económico del estado, Juan Carlos Ituarte Zarza, consideró que Querétaro no se verá afectado tras los cambios en las estimaciones nacionales. Mencionó que el crecimiento estatal será por arriba de 4%. “Hay mucha confianza y mantenemos nuestras proyecciones de crecer 4%, siguen surgiendo prospectos de inversión, los empresarios nos siguen platicando planes de expansión, pero sí toman el final del año con cautela”, dijo. (EUQ, 1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

CABILDEA LOYOLA VERA MÁS RECURSOS FEDERALES

Buscando recursos federales que se traduzcan en mejores servicios para los ciudadanos y hacer de Querétaro una ciudad del futuro, el presidente municipal Roberto Loyola Vera realizó una visita de trabajo a la Ciudad de México en donde se reunió con diversos legisladores federales. Loyola Vera conversó por separado con diputados de la LXII Legislatura Federal: Kamel Athie Flores, presidente de la Comisión de Agua Potable y Saneamiento; Alberto Curi Naime, presidente de la Comisión de Infraestructura; Ricardo Fidel Pacheco, presidente de la Comisión de Justicia; y Felipe de Jesús Muñoz. (PA, 1)

ANTORCHISTAS ACUSAN A ZAPATA DE PROPICIAR CONFRONTACIÓN

Por Diego Rodríguez

Tras haber concluido favorablemente para los miembros de Antorcha Campesina el tema de la toma de la secundaria en La Negreta, municipio de Corregidora, se han desatado versiones que apuntan a que el edil de la demarcación, Antonio Zapata Guerrero, pueda tomar acciones que busquen una confrontación con la asociación civil, acusó el líder de ésta, Jerónimo Gurrola Grave. A decir del líder antorchista, vecinos de Corregidora han acusado que la administración municipal pretende provocar a los integrantes del movimiento a través del corte de algunos servicios o del retraso en el suministro de otro. “Veo con mucha preocupación algunas declaraciones del señor alcalde de Corregidora, en donde ha dicho que es posible que se desate la violencia provocada por Antorcha Campesina, lo que es absolutamente falso. Si en algún momento llegara a haber violencia, será provocada por el señor Antonio Zapata”, indicó Gurrola Grave. (EUQ, 4)

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 2013

SE INCREMENTAN EXTORSIONES EN SJR

Por Martha Romero

En San Juan del Río se han consumado dos extorsiones telefónicas en el último año; una de las víctimas fue un actual funcionario municipal, quien depositó 25 mil pesos a la cuenta bancaria indicada por los delincuentes, informó el alcalde Fabián Pineda Morales. El edil se reservó el nombre del funcionario extorsionado, pero explicó que fue a finales del 2012 cuando recibió la llamada de extorsión. El funcionario depositó el dinero exigido antes de denunciar los hechos a las autoridades. (EUQ, 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- OTRO. Agréguelo a la lista: a Enrique González, el delegado del Infonavit y viejo lobo de mar en la política queretana, también le late más fuerte su corazoncito cada vez que escucha que hablan del 2015. Aunque ni él mismo sepa para dónde va ni para dónde chuta, pero de que quiere, quiere. Nos dicen que la prioridad en su oficina es trazar una agenda 2014 con hartos temas que lo acerquen a la gente y "placearse" lo más posible. Un delegado más en la laaarga fila de suspirantes: Manuel Pozo, Ernesto Luque, Hugo Cabrera y Jaime García, más lo que se acumule la próxima semana. A ver si les alcanza. (DQ p.1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Apenas se organizaron los alcaldes priístas para anunciar la propuesta de congelar los cobros del Impuesto Predial y de inmediato a sus adversarios les salió lo ofendido. Nada más que yo creo que ahora sí les anda fallando el cálculo político a los panistas; cualquier ciudadano que le digan que no le van a aumentar impuestos y que de mínimo se queda como estaba, difícilmente protestará. Por lo que entiendo la propuesta de los presidentes municipales tricolores no es dejar de cobrar el impuesto, simplemente es no aumentarlo y dejarlo como quedó durante el 2013. Lo mismo dijeron los adversarios cuando José Calzada Rovirosa anunció que se dejaría de cobrar la tenencia vehicular y no ha pasado ninguna crisis financiera en las arcas estatales. Quiero saber qué ciudadano se va a indignar con la intención de que no le aumenten el Predial, solamente los enfrascados en una competencia política adelantada podrían sudar esas calenturas. El caso es que de ser aprobada en la Legislatura la intención de no incremento al Impuesto Predial en 2014 avalada por los 13 presidentes municipales prisitas, solamente en la capital de Querétaro el beneficio llegaría a más de 320 mil hogares. Mal por todos los alcaldes de no sumarse a la intención y es que el Impuesto Predial no es la totalidad de sus ingresos (es parte importante) pero al no aumentar el costo, yo no veo quiebras de municipios. Ya bastante maltratados están. No entiendo en qué sentido pueda ser electorera la propuesta ya que la competencia electoral comienza de manera oficial el 1 de enero del 2015. ¿Qué ya les urge o cómo? En el caso de Querétaro son cerca de 431 millones de pesos los que se recaudan y no se dejará de hacerlo, simplemente no aumentarán los recursos por el concepto. Lo que sé es que los ayuntamientos deberán ser más efectivos en el gasto e inversión de los recursos; ahí es donde debería de estar el trabajo de todos los presidentes municipales. Bastante tenemos con la discusión de un IVA generalizado que nos podría sacar de muchos aprietos pero ahí nadie quiere moverle nada.

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 2013

DE REBOTE. Por cierto que ayer el presidente municipal de Querétaro anduvo en la capital del país sosteniendo varias reuniones para obtener más recursos económicos para Querétaro; obviamente la intención será realizar más obras, servicios, infraestructura y apoyos a sectores sin quitar el dedo del renglón de hacer de Querétaro una ciudad con futuro. El congelamiento del predial no impide tampoco que los recursos se sigan buscando por diferentes vías. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

BAJO RESERVA

UNA VEZ MÁS diversos actores políticos buscan convertir una omisión administrativa —por cierto cometida durante la pasada administración estatal— en una bandera partidista. Será este viernes cuando la Comisión de Hacienda, que preside el diputado **Gerardo Sánchez Vázquez**, analice “el error” existente en la Ley de Hacienda de los municipios de Querétaro, aquella reforma señalada como inconstitucional por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Para los regidores de Partido Acción Nacional, en el municipio capitalino, sólo queda una salida: explicar y bien cuál es la falta cometida y cómo ha afectado a las arcas municipales. Sólo aventaron la piedra. **ENOJADOS**. En la directiva de Gallos Blancos están molestos y ¿cómo no? Primero se anunció que la selección de Nueva Zelanda tendría un partido con los emplumados y no transcurrió ni un día para que este evento se cancelara. Por ello, la directiva acudirá a la Federación Internacional de Fútbol Asociación (FIFA) para inconformarse por la decisión que tomó el cuadro de Oceanía y solicitar una sanción. Incluso, se dice, buscarán que se haga cargo por los gastos generados para el duelo que ya estaba pactado a realizarse el próximo sábado 12 de octubre en el estadio La Corregidora. Es evidente la falta de informalidad. **AUTOCRÍTICA**. En el municipio de Tequisquiapan, la Procuraduría General de Justicia realizó la presentación del protocolo “Alerta Amber”, para buscar y localizar a los menores de edad que pudieran sufrir algún riesgo inminente, por su desaparición o extravió. El municipio fue sede de la reunión trimestral del Operativo de acción conjunta regional de la zona sur, en la cual el alcalde **Luis Antonio Macías Trejo** reiteró la importancia de la seguridad en uno de los municipios con mayor turismo de Querétaro. Aunque para algunos los casos de desaparición de personas son poco, para otros más vale prevenir que remedir. **UN RECONOCIMIENTO** a nivel nacional se llevó la Facultad de Enfermería de la Universidad Autónoma de Querétaro al ser la primera en América Latina en incorporar la materia de adicciones en su plan de estudios. Nos dicen que durante la inauguración del VI Foro Internacional en Salud Mental y Adicciones, el rector **Gilberto Herrera Ruiz** aplaudió el trabajo que desempeña la directora **Gabriela Palomé Vega**, al fomentar la realización de proyectos de investigación en materia de adicciones. A este foro acudieron especialistas de Brasil y España. Bien merecido. **AJUSTES**. Autoridades de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) en el estado aseguraron que los negocios siguen a pesar de los recientes reajustes de crecimiento económico que continua a la baja. Comentan que con la empresa de ensamblados automotrices Dana, están en valoración de ampliar su capacidad de producción, porque los negocios fluyen muy bien en el sector automotriz. Esta semana, el titular del área, **Marcelo López**, acudió a la inauguración Oficial de Nasco (*North America Strategy for Competitives*, por sus siglas en inglés), donde se discutieron los retos que enfrentan los países para aumentar su productividad y fuerza laboral. (EUQ, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Trabajando. Mientras otros funcionarios y legisladores se meten a debatir asuntos intrascendentes que poco beneficio dejan a QUERÉTARO, ROBERTO LOYOLA estuvo ayer en el DF de puerta en puerta buscando recursos federales que permitan apuntalar a nuestra demandante capital que crece de manera acelerada. Hace su chamba el presidente municipal. Tan claro como el agua. (PA, 1)

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 2013

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Se le “olvidó” firmar a Alfredo Botello. ¿De qué se ríe?: Sabino. “Descuido”. Era secretario de Gobierno Alfredo Botello Montes y faltaba un año para las elecciones en las que José Calzada Roviroso resultaría ganador y regresaría el PRI a Palacio de la Corregidora. Por el escritorio del segundo en el mando del gobierno garridista pasaban diariamente cientos de oficios, expedientes y decretos para su firma. En la imaginaria de Alfredo Botello Montes seguramente estaba el tema de la sucesión y el nombre de Manuel González Valle no le agradaba en absoluto. Él quería a un duro. Y no se le hizo. A la par de sus marcados intereses partidistas, estaba la dinámica diaria de esa complicada dependencia que lo mismo espiaba que ablandaba a políticos. Por esos días se publicó la Ley de Hacienda Municipal para que entrara en vigor. Pero hubo una leve omisión: no la firmó el secretario de Gobierno y ahora diputado federal, el panista Alfredo Botello Montes. Bueno pues hete aquí que cinco años después la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación la declaró inconstitucional y obligó al municipio –según datos de Roberto Loyola Vera- a devolver impuestos a particulares por un total de 60 millones de pesos. Eso es lo que costó la omisión del hombre duro del panismo que a su paso por la Secretaría de Gobierno se dedicó a todo, menos a atender los asuntos importantes. Eso sí, firmó el decreto que cancelaba el decreto para la zona de El Tángano donde Flecha Amarilla quiso construir un taller. Qué vergüenza. **-PALACIO LEGISLATIVO-** Enmendando. Ante la “omisión” de Alfredo Botello Montes, el Congreso local trabaja en la elaboración de una nueva Ley de Hacienda Municipal, misma que se afina en el escritorio del diputado sanjuanense Gerardo Sánchez y podría ser presentada en las próximas semanas. Le aseguro que cuando sea publicada en La Sombra de Arteaga, llevará la firma de Jorge López Portillo Tostado que –él sí- hace su chamba. Urge. **-PALACIO DE JUSTICIA-** Ocupado. Así estará mañana sábado el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares, por la visita del juez Roberto Calderas. Y es que me cuentan que el sábado Querétaro recibirá a este funcionario de la Corte Interamericana de Derechos Humanos quien hablará del impacto de las sentencias de ese organismo en el entorno mundial. Tomo nota. **-OÍDO EN EL 1810-** Anfitrionazo. Generosos como siempre, la familia Torres Landa organizó ayer por la tarde una comida con gente de los medios de comunicación. Encabezados por Juan Arturo, los Pollos demostraron una vez más su afecto por directivos y periodistas. ¡Salud! **-¡PREEEPAREN!**- Verde. Hoy rendiría su Informe Legislativo -tema tan de moda- el diputado federal Ricardo Astudillo, del PVEM, a las 12:30 en El Batán. Muy ecologista él. Como es sabido, Astudillo –que tiene alianza con el PRI- quiere ser el candidato a presidente municipal de Corregidora. Y trae con qué. **-¡AAAPUNTEN!**- Sin asteriscos. En la hoja 5 de las observaciones de la ESFE a la anterior administración municipal de Colón, se señala en el punto 13: “La adquisición de 1 (uno) ejemplar canino cuyo valor de adquisición es de \$100,000.00 (Cien mil pesos 00/100 M.N.) incumpliendo los requisitos de la Norma Oficial Mexicana...”. Los defensores de oficio del ex alcalde Víctor Alonso Moreno no saben leer. Está perrón. **-¡FUEGO!**- Duro. Después de los dislates de su ex secretario de Gobierno, ¿seguirá pensando Francisco Garrido que “lo mejor es enemigo de lo bueno”, argumento con el que justificó la inamovilidad de algunos colaboradores, como Alfredo Botello que se despachó todo el sexenio? Por eso les fue como les fue. (PA, 2)

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 2013

INFORMACIÓN Y VERDADES A MEDIAS

Por Carlos Lázaro Sánchez Tapia

La información es un elemento imprescindible que garantiza y posibilita la participación de los ciudadanos en los asuntos públicos. Son los medios de comunicación y las redes sociales en Internet los que contribuyen en la difusión de la información para generar opinión e interés de lo que sucede en nuestro estado, nuestra ciudad y con nuestros gobiernos. Por otro lado, el acceso que se tiene hoy en día a los recursos tecnológicos hace que todos los ciudadanos podamos obtener la información de manera más ágil, oportuna y plural. En este sentido, el acceso a la información, más que ser un derecho consagrado constitucionalmente, es un ejercicio cotidiano de toda la ciudadanía. Ante esta realidad, los políticos debemos ser consecuentes con los usos y prácticas de la gente. Sería un error asumir una postura contraria a lo que la ciudadanía va definiendo, y más aún cuando se trata de la reivindicación y ejercicio de derechos, como el de acceso a la información, que terminan por ser pilares para la democracia. Por tanto, nuestro papel como actores políticos es promover y fortalecer en todo momento estos derechos democráticos. Particularmente como actores políticos debemos procurar que la cultura de la información se desarrolle también como una cultura de la transparencia y de la rendición de cuentas. Esto debido a que el ejercicio cotidiano de la política se da a partir del manejo de recursos públicos. Ante ello, hoy en día los ciudadanos exigen de los políticos un manejo responsable, austero y eficaz de los recursos que son de todas y todos. Por tanto, hacer transparente el manejo de los mismos y rendir cuentas de los resultados obtenidos deben ser actividades que el político de hoy debe promover y ejercer de manera constante. Por todo esto es que actualmente no tiene cabida actitudes de opacidad como las mostradas por el senador Francisco Domínguez y por el diputado federal por Querétaro Marcos Aguilar. El senador Domínguez se ha negado a transparentar los datos de quiénes y con cuánto financiaron las actividades propias de su informe de actividades legislativas. Por el otro, el diputado Aguilar, que en su afán de difundir los costos que le implicaron organizar su informe de actividades legislativas, ha confundido más de lo que ha clarificado y transparentado. Tanto el senador Domínguez como el diputado Aguilar no han sabido informar a la ciudadanía de dónde y cuánto fue lo que gastaron. Es decir, resulta una incongruencia que reivindiquen su derecho [obligación] a informar, pero que no quieran rendir cuentas de manera clara y transparente de los recursos que invirtieron en hacerlo. De esta manera están negando el derecho que tienen los queretanos por saber y estar informados. Finalmente hoy la información fluye con diversas versiones de las cuales, los ciudadanos van forjando su criterio. De esta manera las mentiras —y más aún las verdades a medias— caen casi con la misma rapidez con la que se acerca el año 2015. (EUQ, 11)

ASTERISCOS

Viernes - De actividad política extraordinaria es este viernes de octubre. Una de las primeras actividades del día tendrá verificativo en el municipio de Corregidora. Nos referimos al primer informe legislativo del diputado del segundo distrito federal por Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez. Del también presidente del Partido Verde Ecologista de México y aspirante a ocupar la alcaldía de esta localidad, habrá quienes esperen escuchar de las prerrogativas recibidas y el destino que les dio. Se mueven- Las huestes del Partido de la Revolución Democrática -que preside Carlos Lázaro Sánchez Tapia- por fin dieron señales de vida y organizan, hoy y mañana, el primer encuentro nacional 'Educación y Democracia: Perspectivas jóvenes para México'. La idea que tienen es que las conclusiones de la reunión se presenten a diputados locales y federales, principalmente del PRD, para que se conviertan en iniciativas de ley y políticas públicas. Ahí, Marco Carrillo dictará una conferencia. En campaña- En las filas del Partido Acción Nacional, por el contrario, clara y abiertamente trabajan con miras al proceso comicial referido.

Síntesis de información local



VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 2013

Mañana viernes se impartirá exclusivamente a miembros del blanquiazul, el taller “Campañas exitosas: Nuevos paradigmas”, a cargo del mercadólogo político, Jesús Gómez Espejel. Es, dicen en el PAN, el primer taller especializado del ciclo “de grandes conferencias electorales” que se realizarán en Querétaro durante los siguientes días y meses.

Perros- Alguna persona dejó correr la versión de que en la anterior administración municipal de Colón se había adquirido un perro por la cantidad de cien mil pesos. En realidad, lo que consignó la Entidad Superior de Fiscalización en auditoría a tal municipio, es que se adquirieron dos ejemplares caninos (Tyzon y Chukey) en 40 mil pesos cada uno. El problema no fue en sí el precio de los animales, sino que su adquisición no se hizo conforme a la Norma Oficial Mexicana NOM-148-SCFI-2001.

Indicadores- Entre Pedro Pérez Lira y Federico Rangel Lozano existe una diferencia abismal; aunque ambos son miembros del PRI, el primero –alcalde de Tlaxcala- es el munícipe peor calificado del país según la encuesta realizada por el Gabinete de Comunicación Estratégica, en tanto que el segundo –alcalde de Colima- resultó ser el mejor evaluado. Muy cerca del colimense se ubicó otro priísta; el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, calificado en segundo lugar.

Discrepancia- Mientras que el alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, tomó con calma el pleito que protagonizó media docena de policías municipales con vecinos de La Valla con quienes prácticamente se liaron en pleito callejero, el diputado local, el también priísta y sanjuanense, Gerardo Sánchez Vázquez, planteó otra perspectiva. Criticó el actuar de los uniformados y pidió al munícipe que controle a su gente, en una postura que pareciera ser no congenia con la visión de Pineda.

Pioneros- Con Zacatecas y Quintana Roo, Querétaro es de los primeros en legislar las candidaturas independientes; es decir, la postulación de un aspirante a cargo de elección sin depender del registro por un partido político. El pequeño detalle que establece esta ley es que tales candidatos deberán contar con el apoyo de 3 por ciento de los inscritos en la Lista Nominal de Electores para el estado, distrito o municipio, según sea el caso, lo que aparentemente es un obstáculo difícil de salvar. (AM p. 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



Respalda PRI creación del INE

IRÁN HERNÁNDEZ

El presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbola, indicó que la fracción del PRI en el Congreso local respalda al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), quien dijo que esperan conocer el planteamiento del Instituto Nacional de Elecciones, pues todas las legislaturas locales tendrán que aprobar o rechazar esta propuesta.

“Es una propuesta que hace el Pacto por México que integra el PRI, PAN y PRD, queremos ser reservados en ver el resultado legislativo nacional. Como coordinador del grupo legislativo del PRI creemos firmemente en las instituciones locales, yo creo que el IEQ ha hecho un magnífico trabajo, que no ha conflictuado las elecciones”.

Comentó que la entidad ha mantenido una paz electoral, sin embargo los diputados locales están abiertos para cono-

cer las características:

“De qué forma y qué rol jugarían las entidades federativas, que es darse sus normas y darse sus instituciones para elegir a sus propios gobernantes, vamos a estar expectantes con cautela de este INE que queremos saber cuáles serían sus atribuciones, facultades”.

Añadió que el IEQ históricamente ha sido una conquista de los queretanos, por lo que analizarán esta propuesta que de aprobarse implicará una reforma constitucional, la cual tendrá que ser aprobada por todas las Legislaturas locales.

Agregó que los legisladores del PRI en Querétaro se mantendrán con cautela y esperarán conocer a fondo este planteamiento.

“Siempre estaremos a la defensa de las instituciones de Querétaro, sin descalificar y sin entrar a un choque o conflicto con este tema”.



El tema del Instituto Nacional Electoral vuelve a ser tema mediático entre quienes apoyan el supuesto centralismo o aquellos que están con el federalismo en materia electoral. Cada parte no deja de tener algo de razón cuando soportan sus intereses o gustos por los trabajos electorales.

Los panistas se encuentran divididos en entre las diferentes tesis, pues hay quienes desde México proponen y exigen el centralismo junto con otros grupo de la izquierda, dizque para evitar que los gobernadores de los Estados dejen de meter mano en los Institutos Electorales y sean estos los que en realidad sigan manejando los procesos electorales en cada Entidad Federativa.

Otros que se dicen disidentes de aquella corriente, dicen preferir el federalismo y que cada Estado continúe organizando las elecciones por medio de sus Institutos Electorales. Lo cierto que en ambos casos lo único que realizan los Institutos Electorales, sea este el IFE o los locales, solamente conducen los procesos; vamos se trata de aspectos eminentemente procesales regidos por reglas jurídicas.

Sin embargo, en la práctica los gobernantes en turno no pierden la oportunidad y/o la tentación de meter mano en los procesos electorales buscando o pretendiendo que las autoridades electorales les favorezcan con algunas decisiones sean estas o no procesales. Todos caen en la tentación. Por lo tanto en ambas esferas sucede exactamente lo mismo, tanto en la federal como en la local.

Y todo comienza con las propuestas y elección de los consejeros electorales, quienes

o p i n i ó n

Tras la Verdad

Héctor Parra

CUESTIÓN DE GUSTOS E INTERESES

siguen siendo electos por la mayoría parlamentaria en turno, así que regularmente buscan personas "ad hoc" al color del gobierno; y si no reúnen la mayoría calificada vienen las alianzas entre los grupos o fracciones legislativas y la repartición de los cargos acorde con la fuerza política que haga esa mayoría. Después vendrán los favores, aunque no siempre sucede lo que se pretende, ahí está en caso del Dr. Sergio García Ramírez, quien les aventó la cubeta por no sujetarse a los caprichos de algunos que ejercen el poder público.

Ahora que, si se tratara de ahorrar millones y millones de pesos del erario público, eso es otra cosa. Y con la desaparición de los Institutos locales el ahorro superaría los mil 500 millones de pesos anuales, pues el Instituto Nacional, con las hoy delegaciones y distritos (300) que tiene en todos los Estados el IFE, este haría ese trabajo procesal, tal y como lo realiza actualmente, además es quien nutre a todos los Institutos del padrón electoral y lista nominal de electores, duplicando en trabajo; uno documentos para los locales y otros para el

federal, lo que implica un derroche millonario para su elaboración. Ya no digamos la duplicidad de mesas directivas de casillas, ello sería más sencillo con una, en lugar de la local y la federal, sin contar con las auxiliares y demás.

Lo de fondo es quién designa a quienes llevan a cabo los procesos electorales, a los consejeros. Mientras siga siendo el gobierno quien los nombre e imponga en ocasiones, el problema subsistirá. Si analizamos de fondo y nos preguntamos si en realidad cambió la antigua Comisión Federal Electoral por el Instituto Federal Electoral y sus homólogos en los Estados o simplemente cambió de forma, veremos con claridad que la función del Estado aun sigue, en muchos de los casos y de ahí la problemática, los sigue llevando a cabo el mismo Estado por medio de los Institutos.

En síntesis. Dos cuestiones importantes y verdaderamente de fondo. Una, que fuesen electos los consejeros electorales por la ciudadanía y no por los partidos políticos. Y que el presupuesto público que se les otorgue a los órganos electorales no dependa del capricho de los legisladores en turno, que sea una cantidad más que razonable. Aunque comparto la idea de desaparecer, fuera de proceso electoral, la mayor parte de las estructuras burocráticas electorales que son una carga muy pesada para el erario público. Con eso se resuelve el asunto, independientemente del gusto por el centralismo o federalismo.